
Protokoll Sitzung Kommission Barrierefreiheit am 14. Mai/ 13 bis 14.30 Uhr  
  
Anwesend: Azize Kasberg, Laura Lipinksi, Anna Kuhlage, Oliver Bluhm, Corinna Schmude, 
Cindy Lautenbach 
 
Protokoll: Cindy Lautenbach  
  
1.   Begrüßung 
2.   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3.   Anträge zur Änderung der Tagesordnung 
4.   Beschluss Tagesordnung 
5.   Neue Termine 
6.   Aufnahme neuer Mitglieder 
7.   Hochschultag Inklusion und Mitgestaltung 
8.   Umgang mit Anfragen 
9.   Sonstiges 

 Neue Schwerbehindertenvertretung 
 Vorsitz  
 Zusammenfassung der DKS 
 organisationsinterner Entwicklungsprozess  

 

1. Begrüßung 

Herzlich Willkommen an alle. Leider wurde in letzter Zeit das mail- Postfach der Komission 
nicht regelmäßig angesehen. Oliver und Anna schauen nun wieder öfter rein. Das Protokoll 
vom letzten Mal wurde nicht geschrieben und nun sind die Themen nicht mehr aktuell.  

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Kommission ist beschlussfähig. 

3. Anträge zur Änderung der Tagesordnung 

Gibt es nicht. 

4. Beschluss Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde verabschiedet. 

5. Neue Termine 

Mail vom Januar, regelmäßige Termine u.a. ans Gremienbüro zu melden. Wollen wir einen 
festen Termin-Rhythmus festlegen? Im September treffen wir uns erneut. Da legen wir 
möglichst die Termine für das kommende Semester fest. Oliver steht ab Mitte September 
nicht mehr zur Verfügung, da er dann nicht mehr Student an der ASH ist.  

Nächster Termin: 13.9. von 10 bis 11.30 Uhr Laura wird nicht dabei sein und schickt, wenn 
möglich, ihre Zeitfenster für das Wintersemester. 

6. Aufnahme neuer Mitglieder 

Änderung der Geschäftsordnung ist nötig, damit Cindy Lautenbach (Beauftragte für 
Studierende mit Behinderung) und Laura Lipinski (studentische Mitarbeitende der 
Beauftragten für Studierende mit Behinderung) auch stimmberechtigte Mitglieder werden 
können. Diese Änderung müsste dem AS vorgelegt werden. Dann können Cindy Lautenbach 
und Laura Lipinski im AS benannt werden. 

 



 

Antrag auf Änderung der Geschäftsordnung:  

Die Kommission für Barrierefreiheit möge beschließen, dass die Geschäftsordnung wie folgt 
geändert wird:  

 

§2 Mitglieder und Teilnehmer_innen 

(2) Der Kommission für Barrierefreiheit können zudem folgende Mitglieder mit Stimm-, Rede- 
und Antragsrecht angehören: 
a.    die Beauftragte für die Belange von Studierenden mit Beeinträchtigungen und 
chronischen Krankheiten 
b.    ein_e Vertreter_in der Schwerbehindertenvertretung der ASH 
 
Abstimmung: einstimmig für die Änderung der Geschäftsordnung wie oben vorgeschlagen. 
 

Laura und Cindy lassen sich von ihren Vertretungen im AS (Studentische Mitglieder und 
Verwaltung) benennen. 

7. Hochschultag Inklusion und Mitgestaltung 

Die Vorbereitungen des Hochschultages laufen. Es steht bereits ein gutes Programm. 
Unsere Kommission ist sowohl im Vorbereitungsteam (Corinna, Christoph, Cindy) als auch 
mit Beiträgen auf dem Hochschultag (Azize, Christoph, Cindy) gut vertreten. 

8. Umgang mit Anfragen 

Rückmeldung von Oliver: als studierende Person ist die Betreuung des mail-Postfachs 
aufwendig, da u.a. regelmäßig Anfragen kommen, die evtl. untergehen. Die Anfragen lassen 
sich in Kategorien teilen: 

- Infos 
- Beteiligung Kommission Außenaktivitäten (B: Podcast, RBB) 
- Stellungnahmen (B: Baupläne Neubau) 
- Anträge, Anfragen, die bei der Kommission nicht richtig adressiert sind 

Eigentlich betreut die vorsitzende Person das Postfach. Wie soll damit weiter verfahren 
werden? Vorsitzende_r und Stellvertreter_in sind weiter dafür zuständig. Je nach Anfrage 
wird gleich geantwortet (B: Infos) oder an die Mitglieder der Kommission weitergeleitet mit 
Bitte um Rückmeldung inkl. einer Frist.  

Anna sortiert und bereinigt bis zur nächsten Sitzung das Postfach und legt geeignete 
Unterordner an. Sie schaut nun auch regelmäßig mit ins Postfach rein. 

9. Sonstiges 
 

 Neue Schwerbehindertenvertretung 

Ist Prof. Dr. Hürrem Tezcan-Güntekin. Cindy hat sich bereits mit ihr getroffen und wird sie 
auch mal in die Kommission einladen. Hürrem Tezcan-Güntekin wird sich auch am 
Hochschultag mit einem Impulsreferat beteiligen. 

 

 



 Vorsitz 

Da Oliver sein Studium beendet und die ASH verlässt, wird ein_e neu_r Vorsitzende_r für die 
Kommission gesucht. Wer kann sich das vorstellen? Herzlichen Dank an Oliver für die Arbeit 
in der Kommission. 

 Zusammenfassung Diversity-Kommission 

Oliver hat als Gast an einer Sitzung teilgenommen. Aus seiner und der Sicht von Azize 
macht es keinen Sinn beide Kommissionen zusammenzulegen, was mal als Idee im Raum 
stand.  

 Organisationsinterner Entwicklungsprozess 

Der Diversity - OE Prozess soll nun nicht mehr als Audit mit dem Stifterverband durchgeführt 
werden, sondern intern mit den Schwerpunkten Antirassismus und Inklusion. Jacqueline 
Krause hat dafür die Koordination übernommen. 


